

El movimiento nacional, acudido por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo. LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIVIRSE CON ESPIRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.



Córdoba 28 de Julio de 1937 — Año II. — Núm. 258

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el Caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría y el orgullo de la Patria que él salva para nosotros.

Pa rioti .m en cció

Día semanal del plato único y día semanal sin postre

La guerra se hace de mil maneras, puesto que para ganarla—como se está ganando—es menester que todos marchemos a una: desde el punto más avanzado en las líneas de fuego, hasta el lugar de la retaguardia que parezca más seguro. Por que no se trata de que todos luchan con igual riesgo de la vida, sino que todos contribuyen a la victoria en análoga dedicación del espíritu. Los españoles, todos lo saben, y vienen procediendo del modo que les corresponde. Pero está bien que el Estado se preocupe de abrir cauces al unánime afán de sacrificio y cooperación, para hacerlo más fecundo en sus resultados. La febril iniciativa del Día del Plato Único, respondió a finalidades de esta clase, como en idéntico sentido hubo de establecerse el "Subsidio pro combatientes". Pero hay que hacer más aún, contando siempre con el patriotismo, condición fundamental de aportaciones de esta clase. Precisamente, para extender su alcance, se ha dado últimamente una orden instaurando el "Día Semanal sin Postre", y convirtiéndolo en semanal también, el "Día del Plato Único" quincenal hasta ahora. Convéne que se ilustre al lector con el conocimiento de las necesidades que es forzoso atender, para que fortalezca así la disposición de su ánimo. La implantación del "Día del plato único y el establecimiento del Subsidio pro combatientes—se lee en el preámbulo de la orden de referencia—no fué otra cosa, sino llamadas al patriotismo de los buenos españoles, para sostener dos instituciones fundamentales: la Benéfico-social y la de atención a las familias de los que a costa de su propia vida están liberando a España. Pero si con la recaudación del "Plato Único", se atiende de modo pleno al fin para que se creó, con los ingresos que producen los recargos establecidos para atender al "Subsidio pro Combatientes", no se consigue el mismo resultado. Cien millones de pesetas anuales exige este servicio patriótico, y cuarenta escasamente son los que se recaudan; hay pues, un imperativo que exige ampliar la recaudación, abriendo nuevas fuentes que puedan llenar esta necesidad. Fácil hubiera sido al nuevo Estado, imponer con carácter coactivo las cargas necesarias para el cumplimiento de este fin, ya que por muy pesadas que fuesen, resultarían más ligeras que entregar siempre y vida, como lo hacen los que luchan; pero no ha querido hacerlo así porque con ese sentimiento español, en el que despierto el espíritu de patriotismo y sacrificio por la guerra actual, ha hecho que más de una vez los particulares, las entidades y provincias se adelantasen en su iniciativa de sacrificios al Gobierno del Estado Español.

En consecuencia, a partir del mes de Agosto próximo se establece el día semanal del "Plato Único" que se establecerá precisamente todos los viernes del año, y el "Día semanal sin postre", que será el lunes de cada semana. Omitimos detalles de la orden que suscita el presente comentario, o más bien, exhortaciones al lector para que, en su condición de ciudadano, colabore a los fines propuestos, teniendo en cuenta que la privación consagrada constituye un honor para el que la experimenta, y un título más de su patriotismo. Los pequeños sacrificios dan la medida de los grandes que en otros órdenes puedan realizarse, ya que en estas prestaciones la calidad del sentimiento es lo que importa. No habrá español que no considere realizadas todas sus virtudes al contribuir a la mayor perfección y desarrollo de nuestras instituciones de "Asistencia Social" y patriótica.

El éxito, que evidentemente, obtendrán en su nueva forma contribuciones populares como las aludidas, es el mejor refrendo de la orden recientemente dictada con cierta percepción de un problema de humana trascendencia.

Somos intransigentes en la afirmación de la España una. Todo cuanto contribuya a despertar nacionalidades artificiosas e imposibles, será considerado por nosotros como un delito de alta traición. Nos batiremos contra las tentativas de los separatismos y juramos que antes de conseguir éstos desmenuzarse la unidad de España, habrá sangre de sacrificio, la nuestra, porque interceptaremos su camino con nuestro pecho de españoles.

ONESIMO REDONDO

PANORAMA DE MADRID

El "Mundo Gráfico" de Madrid, publica una información titulada "Las artistas en las colas", ilustrada con fotografías.

En ella describe las fatigas que pasan las artistas madrileñas para procurarse el sustento. El periodista que firma la información, "Juan del Sarto" recoge las manifestaciones de dichas artistas, hechas en el largo esperar de las interminables colas madrileñas.

Anita Flores, va en busca de patatas. El periodista le pregunta si lleva mucho tiempo en la cola. La artista le responde: "Alrededor de hora y media; pero no creas: a lo mejor—es decir, a lo peor—cuando me toque a mí la vez, ya se ha acabado la mercancía. Y me tengo que marchar cansadísima y sin esperanzas de poder cenar esta noche".

Carmelita Sevilla se dedica a la caza de las lentejas. Transcribimos su diálogo con el periodista:

—¿Tú por aquí?

—Ya ves; a por la rica lenteja, hijo. Ando tres días detrás de pescarlas, y que si quieres, como si lo que pretendo adquirir fueran brillantes del Brasil.

—¿También está difícil la adquisición de lentejas?

—Ay, qué rico! Un plato de lentejas ahora—cómo se iba a figurar! Está el símbolo que iba a adquirir su famosa hazaña!—es o viene a ser lo mismo que antes un plato de faisán a la escarlata.

Recordemos que las lentejas constituyen la base de la alimentación de Madrid.

Lolita Granados va en busca de un repollo. El solo hecho de intentar adquirir un repollo es ya una prueba de esplendor económico. El periodista asombrado de este lujo, le pregunta si ha heredado. Ella le responde:

—¡Hombre!... Veinte euros para un repollo, siempre procuro yo tenerlos de reserva.

Carmelita Caballero hace cola en busca de jabón. Lleva nueve horas de cola, desde las cinco de la mañana hasta las dos de la tarde.

El periodista le pregunta el motivo de su paciencia. Contestación de la artista:

—La higiene, hijo. No puedo pasar sin jabón. Ya ves, hay días que incluso no como o como muy poquito (porque no encuentro, desde luego); pero el jabón, que no me falte. Te digo que en estas circunstancias lo prefiero al jamón.

Las patatas inseguras, las lentejas problemáticas, las colas a 100 pesetas, el jabón. Estas son las venturas de la ciudad a la que los rojos llaman "la tumba del fascismo".

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra de "Lecturas para el soldado". Todo buen español debe contribuir a esta humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y propaganda de los Gobiernos civiles.

NOTAS GRAFICAS DE "AZUL"



EL "DIA DEL HOMENAJE AL FRENTE" EN PUENTE GENIL.—Dos mesas petitorias instaladas en una bella población pontonense para recaudar metálico y efectos, destinados a los que luchan por España.

DE PUENTE-GENIL

La retaguardia rinde homenaje al combatiente

El pueblo entero acude al Hospital de Sangre a visitar a los heridos levándoles cigarrillos, ulces, refrescos, helados y otros obsequios. En las mesas recaudatorias un solo pontonés dejó de echar su donativo, modésto uno, es llenados otros con arreglo a las circunstancias económicas de cada uno pero todo dado generosamente, amorosamente.

Respondiendo al dictado de su razón, más que al llamamiento que se le hiciera, el pueblo de Puente Genil, ha dado una vez más, prueba fehaciente de su patriotismo y de su admiración, a los que con su amor sin límites por España ofrecen a cada momento su vida por ella en los campos de batalla.

Desde bien temprano se echó a la calle, dispuesto a rendir el debido homenaje a los españoles heroicos, que a las órdenes del Caudillo, están forjando el Imperio de España, y siguiendo el ejemplo de nuestro Alcalde y Jefe de las J. O. N. S., vistió a los heridos que se encuentran aquí hospitalizados, llevándoles algún regalillo; y lo que ellos han apreciado más, el obsequio de su presencia y el consuelo de sus palabras de aliento y reconocimiento, que han sido el bálsamo más eficaz para las heridas de sus corazones.

Muchos fueron los visitantes y muchos los donativos, pero donde el fervor del pueblo hacia los combatientes fué patente, fué en las mesas recaudatorias instaladas en algunos barrios y calles del pueblo.

Hombres, mujeres, niños, depositaron en ellas dinero, galletas, botellas de vino, dulces, café y un diluvio de paquetes de cigarrillos.

Los pobres con sus monedas de cobre honradísimas, los pudientes con la reluciente plata o el flamante billete, todos han cooperado en este homenaje que le ha rendido la retaguardia al frente.

Orgullosos pueden estar los combatientes de Puente Genil de su retaguardia, pues ha demostrado ser digna de ellos.

Destacados miembros de nuestra Falange, pidieron y obtuvieron de nuestros bodegueros, unas arrobas de vino para llevarlo a nuestros camaradas destacados en el frente y allá se fueron en un camión cargado del preciado líquido y de unas arrobas de hielo y de tomates, para que en este día dedicado al combatiente, los que defendían con tanto honor como valentía el peballón de España y el estandarte de la Falange, bebiesen una copa del vino que le ofrece la retaguardia de Puente Genil.

Digna es por todos conceptos de elogio y no podemos silenciarlo, la labor desarrollada en este día por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista, sirviendo las mesas recaudatorias, cuyo sacrificio ha cooperado al buen resultado de la recaudación.

Nuestra enhorabuena a todos y en particular al buen pueblo que también sabe cumplir con sus obligaciones. Así se hace Patria.

¡Arriba España!

(Servicio de Prensa y Propaganda).

El Obispo en la Cruz Roja

Uno de los matices de la fiesta de Santiago, del homenaje de la retaguardia al Frente y Heridos, ha sido la visita de las más altas autoridades de Córdoba a los Hospitales, donde 1.500 hombres, sufren el menoscabo habido en sus cuerpos jóvenes, por salvar a la Patria, Patria de todos, hasta de los agresores.

El Obispo, el Gobernador, el más alto jefe militar de la Plaza, el Alcalde, dejaron el día 25 sus puestos de mando en las distintas esferas que les están encomendados y fueron hasta el lecho de los heridos a prodigarles consuelos.

La visita del Prelado don Adolfo Pérez Muñoz, a los cien soldados del Hospital de la Cruz Roja, fué del más elevado tono paternal y patriótico. España misma que hubiera tomado figura humana para hablar a los soldados, hijos suyos amantísimos que por la madre luchan, no se hubiere expresado ante ellos reunidos en una amplia estancia de aquella Casa, con más fervorosa gratitud. Lloraban los heridos y lloraban todos los circunstantes al oír la voz briosa del Pastor de almas de los corrientes, exaltar el sacrificio por España, vitorear a la

No miren atrás los guerreros

Por Ruloba

La trinchera siempre con el mismo panorama volcándose en la retina tiene mucho de encierro. Por eso una guerra en la que no se avanza jamás, resultaría triste como una cárcel. Siempre se siente ahogo cuando el límite de nuestros movimientos está casi en nuestro contacto; todos hemos sentido la congoja de vernos aprisionados. Es curioso que para la congoja perenne de ultratumba los pueblos mesopotámicos utilizaron un pequeño lugar orillado de altas paredes. Como si fuera bastante infierno el eterno aislamiento, no habían de otros tormentos. El movimiento es prueba de vida y los cuerpos gloriosos—vida perfecta—por sí misma obstáculo para su dicha, atraviesan las paredes que es la mejor manera de vivir en todas partes como si fuéramos Dios. Siempre la Divinidad, el concepto límite de nuestra dicha.

Pero la guerra fué paralisen el Norte: hasta casi sin veros se despegaban de los combatientes, unos tras otros, aquellos montes de árboles y valles de río al lado. Estos guerreros gozaron el placer más dulce de la guerra: avanzar. Aunque sea por veredas desusadas, pero si han sido del enemigo, cada piedra y cada risco dicen muchas cosas al combatiente; cosas le dicen, que nunca las olvida y el panorama agnó de árboles, piedras y hierbas se ha hecho un hueco en su alma para siempre.

Era en Bilbao, cuando ya nuestras tropas estaban a varias leguas por Occidente. Y en el Arriaga asomaban amontonados los vendedores por ventanas y balcones. Grupos de gentes por las calles y aceras mantenían diálogo de miradas con los prisioneros. Dejarme ahora, guerrero, que te haga entrega de una vida—hondo pájaro que amenaza implacable—: Para ellos, para prisión o tenorio el Arriaga? Esta es una interrogante de delgadez; las pruebas son fidedignas, hasta las hay de sangre casi reciente. Entonces, pájaro la interrogante! Era un templo de culto prohibido, introducido en el mayor momento místico de nuestro rito. Por tanto, los grupos, en torno al Arriaga, eran una peregrinación clandestina: adoraban "a lo suyo" más que visitaban "a los suyos".

Aunque desprecien, guerreros, vuestra misión histórica y revivan cultos prohibidos, es mejor que no miréis atrás desde lo enrispado de vuestras montañas, no sea que al verlo, no halléis contención a vuestra ira Seguid conquistando; así cumplís. La otra labor no es vuestra, pero podéis imponerla.

Siguen descubriéndose Tres fines

tesoros

Dimos cuenta de que había sido descubierto un tesoro en poder de unas patrullas de control. Ahora se ha descubierto otro. El poseedor del mismo es el "Comité Antifascista de Vich".

He aquí el inventario. Lo publica "El Diluvio" del 18 de los corrientes.

Cinco kilos de oro en barras; 117 piezas o monedas de 25 pesetas, seis monedas de onza, una de cien pesetas, ocho de veinte pesetas, una de diez pesetas, 24 de cinco pesetas, y una infinidad de joyas tales como cruces incrustadas de brillantes y otras piedras preciosas; anillos con brillantes; agujas de corbata con brillantes; relojes de oro y además unos doscientos kilos de plata, asimismo en barras fundidas.

Cada patrulla de "control", ca da Comité Antifascista resulta una cueva de "Ali-Babá".

Todos los camaradas tienen obligación de contribuir al sostenimiento y perfección de la Prensa de F. E. T.; la forma más eficaz de hacerlo es la suscripción. Cada camarada será en adelante un suscriptor del periódico de F. E. T. de la localidad donde resida y un lector constante de toda la Prensa nacionalsindicalista.

(Consigna de la Jefatura Territorial).

"LA BOLSA DE BRUNETE"

Lección reflexiva y durísima, es la que nuestro glorioso Ejército está dando en estos días a los rojos en el frente de Madrid, y que seguramente cuando estas líneas escribo, habrá terminado brillantísimamente.

Y digo reflexivamente, porque el mando ha mostrado una visión de serenidad admirable. Contenida la avalancha, con la que creían acabar de una vez para siempre con nosotros en ese frente, se ha realizado con matemática certeza, aplomo, y realidad exacta el cierre, de la bolsa de Brunete. Los enemigos de Dios y de España, han sido cogidos en su propio cerco. Las crónicas que leemos a diario nos dicen que el castigo ha sido enorme, material incalculable arrebatado, y numerosísimos prisioneros.

El mando, repetimos, obra reflexivamente, y muy pronto la victoria definitiva llegará apiastante. España tiene jefes, que saben llevar a su heroico Ejército, al triunfo total y absoluto. Las operaciones de Brunete serán comentadísimas, por los estrategas, en la historia de esta cruzada triunfal.

ROMEN

En la obra magnífica y heroica de la reconstrucción nacional, el ingeniero y el Caudillo, es Franco.

UN SONETO

RUBIA

Ofrece rico marco a tu hermosura el encaje sutil de la mantilla y el oro viejo de tus bucles, brilla bajo tu sien de nítida blancura.

En tu pecho envidando la tersura del nácar y el carmin de tu mejilla, junto a una virginal rosa amarilla luce un valrido clavel su donaura.

Hiere el Sol en el vaso cristallino la transparencia del dorado vino que en tus pupilas de jazfr reflejas.

Y como envuelta en vaporosa gasa la procesión de mis amores pasa bajo el arco de triunfo de tus cejas.

M.

Una afectuosa carta de gratitud del Teniente Coronel Marbán

La recibe el Jefe Provincial de F. E. T. camarada Fernando Fernández

En viaje para Italia, el camarada Antonio Marbán, teniente coronel del fascio italiano, ha dirigido una afectuosa carta al Jefe Provincial de F. E. T. de Córdoba, camarada Fernando Fernández. Es una hermosa carta en la que, el teniente coronel Marbán, tras de lamentar que el accidente que aqueja a nuestro jefe provincial haya impedido a este marchar a Sevilla para saludarle y despedirse antes de su regreso a Italia, expresa su gratitud por las atenciones y deferencias que con él se han tenido en Córdoba, enviando su saludo para las autoridades y camaradas todos, y especialmente para el Comandante de la Benemérita señor López Montijano.

Lo que dijo anoche el general Queipo de Llano

Comenzó el general Queipo de Llano su charla de anoche, ocupándose de la simpatía que va ganando en el extranjero la España de Franco. El propio Fernando de los Ríos ha llegado a Valencia y ha dicho que los Estados Unidos, sienten cada día mayor esa simpatía.

Por mi parte, cada vez que hablo de la moralidad de los marxistas, recibo cientos de cartas, que me dan cuenta de nuevas indignidades cometidas por esos señores.

Se celebra en Morón el aniversario de la toma, el día 25 de Julio

Un pueblo blanco y alegre, un castillo que nos habla de un ayer lejano y unos hombres que comentan el ayer de hace un año y se entusiasman con el hoy magnífico.

Fiesta en Belmez

Día de fiesta y alegría sin igual fue en esta población el 25 del corriente. Desde las primeras horas de la mañana se ve el pueblo engalanado con coque y con un cierto aire alegre.

NOTAS RELIGIOSAS

JUEVES 29 DE JULIO Santoral del día.—Santa Marta, virgen; Santos Simplicio, Faustino, Beatriz, Lucía y Flora, mártires; Santos Félix y Urbano II, papas.

Una biografía alemana de Generalísimo Franco

No es raro en la Historia el hecho de que en los momentos más angustiosos de un pueblo, surja de repente el hombre llamado a salvarlo. Cuando España estaba a punto de ser presa del bolchevismo, se alzó ante el peligro inminente una figura genial, un verdadero Caudillo, quien se puso al frente de su pueblo para conducirlo hacia aquellas cumbres a las que estaba predestinado por su vieja tradición y cultura.

Nunca ha despertado una guerra civil más interés, ni habrá tenido más transcendencia política en los demás países, que esta lucha libertadora de España. Así es comprensible que en países como Alemania, que con tan viva simpatía sigue este combate, establecido por el elemento sano y noble para desterrar para siempre de su suelo al marxismo destructor, se alzarán pronto voces preguntando: ¿Quién es Franco?

Un escritor alemán, el doctor Rudolf Timmermans, se propuso satisfacer estos anhelos por conocer la figura de quien con gallarda bravura manda a sus ejércitos en los campos de batalla, a la vez que gobierna un joven Estado con sin igual maestría.

El autor de esta magnífica y documentadísima biografía comienza su obra con los años de niñez de Franco en El Ferrol, nos lleva luego con él a Marruecos, donde el joven oficial del Tercio gana los primeros laureles. A continuación describe los tiempos de la Dictadura, la caída de la Monarquía y la desastrosa experiencia de una República socialista, para terminar el libro al estallar nuestro glorioso Movimiento Nacional. Y termina aquí, como nos dice en su epílogo, porque a partir de este momento la figura del Caudillo Francisco Franco, está ya presente en la mente de todo el mundo. Lo que a continuación sucede ha de quedar para un ensayo futuro.

El doctor Timmermans ha recorrido gran parte de España y de Marruecos recogiendo todo cuanto pudo encontrar referente a la vida de Franco, reuniendo así un rico material de documentos, de los que gran parte no eran conocidos ni aún en España. De gran valor fue para él el libro, que Franco publicó en 1921, titulado "Marruecos, Diario de una Bandera" y los anales de la Academia Militar de Zaragoza, así como una colección de artículos de periódicos de los años 1921 a 1933 y muchos detalles de su vida particular referidos al autor por los parientes más cercanos del Generalísimo.

De este modo, el autor ha escrito una obra que es más que una simple recopilación de datos históricos; nos ofrece una imagen fiel y viva del Caudillo con pequeñas divagaciones sobre hechos políticos de los pasados decenios, que son los que le dan a la figura su verdadero relieve y demuestra que desde un principio el que es hoy Jefe del Estado, ha sido, más que un mero jefe militar, un verdadero caudillo, siempre presente en las horas de peligro.

La biografía de Franco además de satisfacer el ansia de muchos por conocer más a fondo la vida de nuestro General, despertará también un vivo interés entre nosotros. Especial atención merecen las bien seleccionadas fotografías de Franco que ilustran el libro; el autor ha logrado reunir hasta 17, desconocidas la mayor parte de ellas y que acentúan aún más el sello personal que lleva esta magnífica biografía.

Felicitemos sinceramente al autor Rudolf Timmermans, por su admirable obra, a la que de todo corazón deseamos el mayor éxito.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Córdoba

CURSO DE 1936-1937.—CONVOCATORIA DE SEPTIEMBRE.—ENSEÑANZA NO OFICIAL.

Los alumnos de la carrera de maestro de Primera Enseñanza, que en el mes de Septiembre próximo desearán dar validez académica a las asignaturas correspondientes al plan de 1914, deberán solicitar sus exámenes del señor Director del establecimiento, durante todo el mes de Agosto en instancia impresa que al efecto adquirirán en la Conserjería de esta Escuela, reintegrándola con póziza de 150 pesetas y un sello de Beneficencia de 0'25, acompañando cédula personal corriente y abonando los derechos como en convocatorias anteriores.

CABRA

"DÍA DEL HOMENAJE AL FRENTE" Para conmemorar la festividad del Apóstol Santiago, coincidente con la de "Auxilio al Frente", la Jefatura local y la Delegación de Propaganda y Prensa, de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, han organizado los siguientes actos. En la Parroquia de Santo Domingo de Guzmán, una Misa solemne, en la que, con verbo cálido, dijo un patriótico sermón el señor Arcipreste de estas iglesias don Antonio Povedano.

Terminada la misa, un numeroso grupo de asistentes a ellas, visitó a los soldados y falangistas heridos, por fortuna pocos, en el Hospital contiguo.

El Delegado de Prensa y Propaganda, Mariano Moriel, siempre incansable cuando del servicio se trata, organizó la distribución, en sitios verdaderamente estratégicos de varias mesas peticitorias.

Las camaradas de la Sección Femenina de Falange, Carolina Ruiz del Portal, presidenta; Manolita G. Carrizo de Rosales, jefe; y María Ortega Merino, secretaria; también incansables, se encargaron de la organización recaudatoria, distribuyendo, entre mesa y mesa, patrullas femeninas para que no escapase nadie sin contribuir. La recaudación fué muy lucida.

A las 10 de la noche partió del Cuartel de Falange, una manifestación grandiosa, que presidida por todas las autoridades locales recorrió casi toda la ciudad y entre vítores e Himnos, vino a disolverse en la Plaza del Generalísimo Franco, después de escuchar un patriótico y documentado discurso de nuestro alcalde, director de este Instituto, don Angel Cruz Rueda.

¡Arriba España!

ATENCIÓN!

Mojama de 1.ª clase kilo, 6'00 ptas. Atún salado, 2'00 " Huevas de tún, 10'00 "

De venta en los siguientes despachos: Judería, 11; Mercado de Sánchez Peña, puesto de RAFAEL IGLESAS. Armas, 12. Teléfono, 12-23. (Servicio a domicilio desde este último punto).

Comunicado Oficial

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 27 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias. Tiroteos y cañoneos sin consecuencias, habiéndose pasado a nuestras filas 42 milicianos con armas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, habiéndose ocupado varios pueblos y cogiéndose al enemigo 26 prisioneros. Frente de Madrid.—Como consecuencia de la batalla de Brunete, si que recogiendo armamento y material de todas clases en la zona del combate.

Pasan del millar los fusiles recogidos hoy, así como 14 ametralladoras y gran cantidad de cajas de municiones y proyectiles de artillería.

El número de milicianos pasados a nuestras filas en el día de hoy, es de 66. Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad. EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, cogiéndose al enemigo dos fusiles ametralladores y 60 fusiles repetidores. Salamanca, 27 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Los Bandos y órdenes del General jefe de la 2.ª División y Ejército del Sur

Recordados todos los Bandos y Ordenes de excelentísimo señor General Jefe de la Segunda División Orgánica y del Ejército del Sur, en un folleto editado con todo detalle, se ha puesto a la venta al precio de cinco pesetas, y a beneficio de la Obra Nacional para construcción de casas para inválidos, obreros y empleados.

El papel empleado en este folleto tan interesante, la tipografía, y todos los trabajos y material, han sido cedidos gratuitamente, dado el alto fin patriótico a que se destina el producto.

Los pedidos de ejemplares pueden hacerse a la calle José Gestoso, número 15, Sevilla.

Todo el que desee conocer cuanto haya disminuido de la Jefatura de la Segunda División, no dejará de adquirir obra tan útil.

PANTALLA

Plaza de Toro. Ideal Cinema.—Empresa Guerrero (Diariamente cambio de programa.)

Hoy miércoles, desde las nueve y media de la noche. La magnífica superproducción "Paramount", en español, titulada EL HOMBRE LEON, por el famosísimo Buster Crabbe y la bella actriz Frances Dee. —Silla, 1'00 peseta. Especial para niños, 0'50. Grada, 0'25. Especial para señoras, 0'10. Mañana jueves: La gran película "Gifesa", ES MI HOMBRE, por VALERIANO LEON, MARY DEL CARMEN y RICARDO NUÑEZ.—En esta semana, el más grande éxito del cine español, MORENA CLARA.

Parque Recreativo

Empresario: A. Cabrera.—Teléfono 7553. Hoy miércoles, desde las nueve y media de la noche. Primeros: CON PIES DE PLOMO, cómic; Segundo: PAPIRIKA, producción por Francisca Gaal.—Sillas, 0'90. Soldados y milicias sin graduación, 0'50. Niños, 0'30.—Mañana, LA DOLOROSA, producción nacional.—El viernes EL CRIMEN DEL VANITIES, en español.—El sábado, LA HIJA DE JUAN SIMON, producción nacional.

COLISEO SAN ANDRES.—Hoy desde las nueve y media de la noche, función dedicada al público.—Primeros: La película en español, CHICA BIEN.—Segundo: La producción en español, SOLA CON SU AMOR.—Sillas, 0'80. Niños, 0'30. El viernes, PALOMA DE MIS AMORES, producción nacional, por EL NIÑO MARCHENA, Ramón Montoya y Ana María.

Terr z. del Cne Góngora

EMPRESA RAMOS.—Teléfono 2'65. Hoy miércoles 28 de Julio de 1937. Desde las nueve y media de la noche.—Atlántic Films presenta a Annabelle y Albert Prejean en UN HIJO EN AMERICA.—Precios: Silla, 1'00 peseta.—Mañana jueves, EL ASE SINO DIABOLICO.

Cine Canalejas

(Empresario López Crespo) Hoy miércoles 28 de Julio de 1937, en sección continua de nueve y media a una de la noche.—Primeros: UN PRECIOSO DIBUJO.—Segundo: La acreditada marca "Columbia" presenta a Ralph Bellamy, en la atrayente producción, MOTIN EN ALTA MAR.—Precios: Sillas, 0'90. Especiales de Militares, 0'40. Especiales para niños, 0'30.—Mañana Jueves, otro extraordinario programa, totalmente en español, SUCEDIO UNA VEZ, con Claudete Colbert.

ESTRELLAS PARA MILITARES a cuarenta y cinco céntimos, gorro gorras y emblemas, más barato que usual, en la Sombrería de Padilla Crespo. No se confundan; esta Som-

Enseñanza gratuita de Alemán

El profesor de idiomas de la Academia Hispana, se ofrece a dar completamente gratis clase de alemán a alumnos y alumnas hijas de familias pobres y víctimas de la guerra. Academia Hispana, Gran Capitán, 15.

ESPAÑOLES:

Málaga os espera y os brinda un clima siempre agradable. Un mar tranquilo y una playa cómoda. Hoteles y viviendas mejoradas. Una vida plácida y económica. Málaga os llama, ayuda con vuestra presencia o negocio al resurgir de esta bella ciudad que tanto ha sufrido por la cruenta dominación marxista. Las Compañías de ferrocarriles expenden billetes de ida y vuelta a precios especiales. Pedid informes al Ayuntamiento, indicando vuestros aspiraciones.

¡Arriba España!

La disposición sobre los mutilados de guerra.-El primer Lord del Almirantazgo inglés, hace declaraciones sobre la guerra de España.-Declaraciones de un corresponsal del "Dayl Mail" que ha regresado a Londres.-El Gobierno de Nankín ha rechazado el ultimatum del Japón.-Otras noticias de interés.

Alcance y significación de la Gran Victoria de Brunete

POR EL TEB'B ARRUMI

Salamanca, 28. No ha de pasar mucho tiempo sin que las crónicas guerreras del mundo entero y los Estados Mayores de los Ejércitos del mundo entero se den cuenta del alcance y tomen nota de este episodio de la guerra española, de este episodio de nuestra guerra que pasará a los anales con el nombre de la Batalla de Brunete. Batalla ha sido y no combate o serie de combates, por su duración, por los contingentes que en ella han intervenido, y sobre todo, por las consecuencias que de ella se han derivado, tanto en el aspecto de la prosecución de la campaña como en el orden internacional, que no dejará de sentir la influencia de esta gran página de gloria militar, que el Mandato y nuestros soldados han escrito en los alrededores de la Capital de España.

Los que hemos vivido día tras día, el desarrollo de nuestra santa cruzada por la redención nacional del bolchevismo infamante que querían imponernos, podemos decir con derecho a ser creídos, que de tantas y tantas victorias como se registraron en nuestro haber, ninguna ha tenido el alcance, la importancia y el fruto decisivo que esta gran victoria lograda, tras de tres semanas de dura lucha en el sector del ya famoso Brunete.

En primer lugar, digo a decir verdad, nunca presenté el enemigo ejército tan numeroso, tan denso, tan sobrado de todo género de elementos combativos, como lo ha hecho ahora. Las gentes que tienen de la guerra un concepto simplísimo de pura topografía y que juzgan al más o menos pegados que sean al oído y significación geográfica de los terrenos y pueblos conquistados, esa gente, digo, no es fácil se den cuenta cabal de la importancia de esta gran batalla y de la trascendencia que encierra esta suprema victoria.

El primer Lord del Almirantazgo inglés, hace declaraciones sobre la guerra de España. Londres, 28.—En la Cámara de los Comunes, el primer Lord del Almirantazgo, Mr. Duff Cooper, contestando a un diputado laborista que se quejaba de que los barcos de guerra británicos no protegiesen a los navíos que se dedican a la evacuación de refugiados de Santander, hizo las siguientes manifestaciones: "Es muy difícil trazar una línea entre una obra humanitaria y la asistencia militar. Sabido es que los sufrimientos no son patrimonio exclusivo de los combatientes, sino también de las mujeres y niños. Es muy fácil decir que por humanidad debemos alimentar a las mujeres y niños que sufren, pero cuando una ciudad está sitiada, la ayuda a la guarnición ya sea en forma de alimento o de disminución de bocas inútiles por la evacuación de mujeres y niños, viene a convertirse en una asistencia militar."

El Gobierno de Nankín ha rechazado el ultimatum del Japón. Londres, 28.—Un grupo de chinos que logró burlar la vigilancia de los centinelas japoneses, llegó a los barrios de la concesión japonesa de Tien-Sieng. Se lanzó en plena calle una bomba de gran potencia que produjo seis heridos, dos de ellos graves. Tokio, 28.—De nuevo se ha reunido esta mañana la Dieta. El presidente del Consejo ha declarado que el Japón desea la pacificación del Extremo Oriente y ama verdaderamente la paz. Añadió que la representación del país, que vela por la intangibilidad de unos derechos que se consideran sagrados, pues existen pactos que obligan a defenderlos, pide a todos una acción conjunta para que sea más eficaz.

La disposición sobre los mutilados de guerra. Quienes se crean aptos para prestar servicio, pueden solicitarlo. Salamanca, 28.—La Secretaría de Guerra con fecha 19 de Julio (B. O. número 276), publica la siguiente orden: "Las reiteradas súplicas de los mutilados de guerra que en magnífica superación de sacrificio por la Patria pretenden continuar rindiendo los servicios a la causa nacional a pesar de su declaración de inutilidad por los tribunales médicos militares, estimulan la necesidad de una regularización por la que puedan quedar satisfechos en lo posible aquellos nobilísimos anhelos sin olvidar la idea de eficacia que por concepto preside todo servicio de guerra. En virtud de lo expuesto, S. E. el Generalísimo, se ha servido disponer: Primero.—Todo mutilado de guerra, que a consecuencia de las heridas recibidas en campaña fuera declarado inútil para servicio militar, haya o no sufrido amputación o pérdida de sustancia, y que a pesar de ello desea continuar prestando ayuda a la causa nacional por considerarse con aptitudes para ello, dirigirá sus instancias al excelentísimo señor general Jefe de la Dirección de Mutilados de guerra, en las que harán constar nombre y apellidos y domicilio, lugar y fecha del accidente, origen de su inutilidad, unidad o cuerpo en que prestaba sus servicios, graduación militar, categoría, circunstancias de su inutilidad, a cuyo efecto deberán acompañar certificado de la declaración pertinente hecha por el tribunal médico, así como el lugar y destino que desean ocupar.

